

## ABSTRAK

### **Kata Kunci: Ilustrasi, , Prinsip, Teknik, Gerak Tubuh.**

Ilustrasi merupakan bentuk visual dari teks atau kalimat. Ilustrasi dapat memperjelas teks atau kalimat terutama bagi anak-anak yang belum bisa membaca. Dengan menggambarkan suatu adegan dalam sebuah cerita, maka gambar tersebut dapat menerangkan secara umum karakter atau keseluruhan isi cerita. Selain itu, ilustrasi berfungsi untuk menarik pembaca agar tertarik untuk membaca cerita. Sebuah ilustrasi yang ditampilkan dalam sebuah majalah memiliki fungsi sebagai pendukung estetika dari sebuah tampilan cerita. Selain fungsi tersebut, ilustrasi juga harus dapat mewakili karakteristik dari cerita yang ditampilkan, ada korelasi antara visual dan latar belakang cerita.

Permasalahan yang diteliti dalam penelitian dibatasi pada hal-hal yang menyangkut tentang proporsi tubuh manusia yang diterapkan dalam ilustrasi karya Onong Nugrahadan fungsi teknik blok yang digunakan dalam ilustrasi karya Onong Nugraha.

Untuk mengkaji anatomi dan teknik blok ilustrasi karya Onong Nugraha penulis menetapkan metode kualitatif. Pengumpulan data diperoleh melalui Observasi, studi dokumen, dan wawancara.

Tujuan dari penelitian ini yaitu ingin memahami dan memperoleh gambaran tentang anatomi manusia yang terdapat dalam ilustrasi karya Onong Nugraha, dan memperoleh gambaran tentang teknik blok dalam ilustrasi karya Onong Nugraha.

Hasil dari penelitian, yaitu diperoleh gambaran tentang proporsi tubuh manusia baik dewasa maupun anak-anak dalam proporsi ideal. Perbedaan juga terdapat pada proporsi manusia dewasa di Timur dan Barat. Selain itu, terdapat perbedaan proporsi kepala antara proporsi kepala manusia dewasa dan anak-anak dalam ilustrasi karya Onong Nugraha. Dalam teknik blok, Onong berhasil menampilkan teknik tersebut sebagai latar belakang gambar, efek *silhuet*, sebagai bagian kontras atau aksentuasi dalam gambar, dan sebagai penggambaran suasana atau waktu.

Kontribusi dalam Pendidikan Seni Rupa yaitu, ilustrasi karya Onong Nugraha jika ditinjau dari segi anatomi dan teknik blok yang digunakan dapat dijadikan acuan dalam bidang studi pendidikan seni rupa, yaitu dalam menggambar ilustrasi, menggambar bentuk, menggambar anatomi, menggambar model, ornamen nusantara, desain grafis, mematung, melukis, dan nirmana 2D. Ilustrasi karya Onong Nugraha dapat dijadikan sebagai sumber ide untuk menciptakan seni modern.